



Neuer Treffpunkt auf dem See

Die Schifffahrtsgesellschaft des Vierwaldstättersees (SGV) hat ihr Restaurant in Luzern für 1,4 Millionen Franken neu aufgebaut. Mit Augenmass und Fingerspitzen haben Architekten und Denkmalpflege das LUZ Seebistro geschaffen. Es hat das Potential zum neuen Treffpunkt. Vor allem dank seiner einzigartigen Terrasse direkt auf dem See.

Laut Verwaltungsratspräsident Josef Nigg soll das LUZ Seebistro eine Visitenkarte der SGV werden. Er sagte heute Donnerstag (30. April 2009) an der Präsentation des neuen Lokals: «Der bestens gelungene Wiederaufbau mit den Original-Holzträgern aus dem Jahre 1908, mit der architektonischen Synthese von alt und neu, der gastronomischen Neupositionierung und vor allem auch dank der einmaligen Terrasse direkt über dem Wasser: Ich bin überzeugt, dass das ein Anziehungs- und Treffpunkt wird.» Die Terrasse verdoppelt gegenüber dem früheren Bistro Schiffländli die Restaurationsfläche, sodass neu 110 Sitzplätze angeboten werden.

Dem Ursprung von 1907/1908 nachempfunden

Die Luzerner Architekten Gani Turunc und Hardi Bisig hatten «eine komplexe Aufgabe» zu lösen, die allerdings auch einmalige Chancen geboten habe. Denn der bescheidene Grundriss des Hauses, seine städtebaulich höchst exponierte Lage und damit auch Vorschriften des Denkmalschutzes mussten vereint werden. Sie bauten das Haus so, dass es praktisch rundum den Blick zum See und zur Stadt freigibt. Ein Betonkörper umfasst sämtliche gastronomischen und technische Infrastrukturen, nimmt aber gleichzeitig durch die aktuelle Architektursprache die historischen Strukturen des im Jahre 1907/1908 entstandenen Gebäudes auf. Besonderes Augenmerk legten die Architekten diesbezüglich auf die Terrasse mit Holzboden und einem Geländer, das seinerseits nach historischen Vorgaben entstanden ist.

Der kantonale Denkmalpfleger Georg Carlen ist zufrieden und lobt ausdrücklich die Synthese aus alt und neu, sowie den «unmittelbaren Anklang ans Nachbargebäude», die SGV-Landungsbrücke 1.

Die SGV lässt das LUZ Seebistro durch ihr Gastronomie-Unternehmen Tavolago führen. Laut dessen Geschäftsleiter Samuel Vörös wird auch gastronomisch vieles neu.

www.luzseebistro.ch

Seite 2



Aktuelles Bild - Legende:

Sie freuen sich über das neue LUZ Seebistro (von links): SGV-Projektleiter Hans Zwahlen, Tavo-
lago-Geschäftsleiter Samuel Vörös, LUZ Seebistro-Betriebsleiter André Kobler, Hugo Lenzlinger
(Betriebe Tavolago zu Land) sowie die Architekten Gani Turunc und Hardi Bisig. (Bild zvg)